



# 全力投球

まさに「秋、本番」の時節。中3生にとっては進路決定に向け、本腰を入れて準備すべき時期を迎えました。石部地域でも、秋の催しが目白押しの時期。各行事で中学生が活躍する姿を目にされたら、どうか一声かけてやってください！

## よりよい生き方を求める『道徳の時間』の創造 ～「近畿中学校道徳教育研究大会」を本校で開催～ 11月20日

学校長

本校では、一昨年度と昨年度の2年間、文科省「道徳教育の改善と充実に向けた研究」の指定を受けて、週に1回の道徳の授業を中心に、全教職員で研究を進めてきました。さらに、この事業は湖南省教育委員会としても道徳教育に力を入れていくシステムになっており、地域の方も交えた年に3回の小中の合同会議ももっていただきました。

昨年度は、研究2年目としての研究発表会を同時期に行い、全学級における道徳の授業公開と研究協議会、引き続いて講演会を実施させていただきました。

2年間の研究の後、3年目となる今年は「近畿中学校道徳教育研究大会・滋賀大会」を本校でお受けすることとなり、11月20日（金）には近畿各府県、地元滋賀県内からたくさんの方がお越しくださる予定です。

当日は2校時にあたる9：50～10：40に全学級で公開授業を行い、石部中の道徳の授業を参観していただけます。その後は、研究協議会がもたれ、午後は全体会と文科省調査官による記念講演が予定されています。生徒は給食後には帰宅することになります。

保護者の皆様や日頃学校に関わっていただいている地域の方々にも案内をお届けさせていただきますので、ご都合のつく方は、公開授業の参観にお越しくださればありがたいです。

### 「ウォークラリー」無事終了

保護者の皆様、地域の皆様のご協力を得て、本校20回目となる「全校ウォークラリー」を秋晴れの下で終わることができました。今年度のコースは、琵琶湖大橋西詰の道の駅から本校までの約27kmの道のりで、前半は琵琶湖畔、後半は草津、栗東の街中を歩きました。途中、およそ100名の立番の方々が安全の確保と励ましの声をかけてくださり、早い生徒で午後2時前、最後尾の生徒で午後3時30分にゴールしました。すべての皆様のご支援とご協力に感謝します。

## いざ、出陣!! 10月16日（金）

部活動の主役が3年生から1・2年生へと引き継がれて、いよいよ秋季総体（新人戦）が今月16日に開催されます。すでに、夏休みから新しいチームづくりを目指して練習や対外試合に励んできました。

今回がどのチームにとっても公式試合の初陣。石中の伝統と誇りを胸に、これからの自分のためにも精一杯力を発揮してきてください。大会当日、3年生と1、2年生で大会に参加しない生徒は2時間の学習で帰宅します。この大会が終われば、一週間後には2学期の中間テスト、そして校内文化祭に向けての本格的な準備が控えています。

### 秋季総体(ブロック大会)の会場一覧

部活動名	会場	部活動名	会場	部活動名	会場
軟式野球	甲賀球場	バスケット(男)	湖南省総合	ソフトテニス(女)	甲賀公園コート
陸上競技	皇子山競技場	バスケット(女)	体育館	水泳は9月3日に実施され、2年生	
サッカー	水口スポーツの森	バレーボール(女)	甲西中学校	の□□ □□さんが400M個人メドレーで見事優勝しました。	
剣道	石部中学校	卓球	水口中学校		

## 「2年生職場体験学習」終了

9月24日～30日の5日間

今年度の2年生の職場体験は、予定通り去る9月24日(木)～30日(水)に実施し、市内を中心に各事業所において、様々な職種の職場で5日間の体験をさせていただきました。もちろん、学校では体験できない作業や地域の方々との出会いがあり、それぞれの職場で貴重な体験をさせていただいたことに、深く感謝申し上げます。5日間という長い期間、受け入れてくださる事業所のご協力に重ねてお礼申し上げます。体験後の感想を一部紹介します。

福祉の現場では、毎日のいろんな出来事への対応に疲れますが、それも一生懸命にこなしていくと、相手の方にも気持ちが伝わって、自分も成長できるし、周りの方にも良い影響を与えることができると感じました。

〈ある事業所の方から〉生徒から「仕事の大変さがわかった」「両親に感謝したい」というような感想を聞くことができました。

体験に行くまでは楽しいことばかり考えていましたが、実際に働いてみると、大変なことがわかりました。でも、保育士になれるようにがんばろうと強く思いました。

仕事の大変さ、上下関係の厳しさ、お客さんのことを第一に考えた行動の大切さを学びました。特に、お客さんと接するのが、いつも緊張しました。それをこなしていく大人の人はすごいなと思いました。

## テント3張とラジカセの寄贈を賜いました・・・

### 滋賀銀行／日本シーエムアイ(株)

この度、滋賀銀行のCSR私募債「つながり」制度により、地元西寺の日本シーエムアイ株式会社との共同で、本校にテント3張とラジカセ1台の寄贈をいただきました。お礼方々、初めてシーエムアイさんを訪問した際には、会長さんと社長さん直々に職場を案内してくださいました。贈呈式は今月27日に執り行われる予定です。学校行事や授業にフルに活用させていただきます。



## 赤い羽根の共同募金

10月7日(水) 石部平和堂にて

去る10月7日(水)に石部平和堂店頭にて、2年生と1年生の生徒会役員による「赤い羽根の共同募金」を行い、買い物に來られた方々の協力をお願いして、多数の募金をしていただきました。生徒が店頭で募金を呼びかける中で『ご苦労さま』と声をかけていただいたり、帰りに募金箱にお金を入れていただいたり、地域の方々の心の温かさを感じたひとときでした。

この募金運動は市社会福祉協議会の呼びかけで、毎年市内の中学生が店頭に立って行われるもので、今、私たちには「自分にできることを継続して行う」ことが求められています。中学生の笑顔って、本当に素晴らしいものです。ご協力くださった方々、ありがとうございました。

## 石中 文化祭 11/6(金)

今年度は11月6日(金)に『校内文化祭』を開催し、人権劇や吹奏楽部の演奏、合唱コンクール、芸術鑑賞という内容を予定しています。

とりわけ、合唱コンクールに向けては今後教室や中庭など校舎内外のあちこちで歌声が響いてくるのが期待されます。また、石部保育園児のかわいい特別参加も予定されています。午後の文化鑑賞は森 圭一郎さんによる「人権コンサート」です。

### 【主な日程】

- \* 当日の進行により、時間が前後します
- 9:00 ・開会行事 ・ 人権劇
  - 9:05 ・吹奏楽部の演奏
  - 9:40 保育園の発表 (石部保育園の園児のみなさん)
  - 10:10 ・合唱コンクール (1年→2年→3年)
  - 13:10 ・文化鑑賞 (森 圭一郎さんのコンサート)
  - 14:30 ・人権アピール (劇)
  - 15:15 英語スピーチ発表
  - 閉会式

〈多数の方のご来校をお待ちしています〉

## 10月後半から11月の行事予定

### 10月

- 19日(月) PTAあいさつ運動  
～21日までの3日間
- 22日(木) 中間テスト一日目
- 23日(金) 中間テスト二日目
- 31日(土) 市青少年美術展  
～11月1日(日)

### 11月

- 4日(水) ブロック駅伝 (県予選)
- 6日(木) 校内文化祭
- 11日(水) 市小中音楽会
- 13日(金) 県駅伝大会
- 20日(金) 近畿道徳教育研究大会
- 24日(火) 3年生期末テスト  
ジャンプ交流  
(小学校6年生が部活動の体験をします)
- 25日(水) 3年生期末テスト

※1, 2年生の学期末テストは12月

